



los niños también

Cuentos y juegos de la democracia

El montaje *Una historia transparente* combina la música y las actuaciones de Teatro Rodante, que en 50 minutos le enseña a los niños la importancia de preguntar e investigar

PAULA ISLAS



15:00

horas

Carpa Azul de FIL Niños

Escena de *Una historia transparente*, espectáculo dirigido a niños entre siete y doce años

Guadalajara > Mayra Torres de la O

Los papeles se intercambian en la Carpa Azul de FIL Niños, ahora son los pequeños quienes deciden, cuestionan y critica. El grupo de Teatro Rodante presenta esta tarde la última función del espectáculo *Una historia transparente*, que lleva al público infantil a conocer los diferentes medios para obtener las respuestas que desean.

Teatro Rodante es un grupo itinerante que tiene su sede en Colima, no es la primera vez que visita la FIL, el año pasado presentó *Animalías*; en esta edición traen un montaje pensado para los niños de siete a doce años, la historia no excluye a los más chiquitos, quienes también se divertirán con las

aventuras de *Crecencio*. La obra fue un encargo del Instituto de Transparencia e Información Pública de Colima, pero por su manera de presentar las leyes y los derechos, lo hacen un espectáculo atractivo que se ha presentado en diferentes ciudades del país. Ahora el grupo fue invitado por FIL y el Instituto de Transparencia de Jalisco.

En el espectáculo se combina la música en vivo, el teatro guiñol y las actuaciones de Armando Hernández, Cristóbal Barreto y María del Carmen Cortés, quienes son dirigidos por Francisco Lozano.

En *Una historia transparente* se explica qué es la ley de transparencia con el fin de crear una cultura hacia la información, que el niño aprenda a preguntar y obtener las respuestas que busca. A través de las letras y la música de Cristóbal Barreto se explican las leyes, además se integra a los niños,

quienes tendrán que elegir a cinco diputados y repartir el presupuesto de la nación en las diferentes áreas como la salud, educación, infraestructura urbana, cultura, entre otras por medio de votaciones y acuerdos se designarán los porcentajes. Como en toda historia no falta el malo que desea beneficiarse a costa de los otros, los padres de familia que asistan a la función se divertirán con la ironía de las escenas, algunas resultarán comunes. En la parte final se le enseña a los niños los pasos que deben seguir para obtener repuesta a sus peticiones de información.

Teatro Rodante posee una importante trayectoria, hace unos meses se presentó en Sayula con una comparsa que trabajó el tema del ánima de Sayula, además participó en la muestra alterna del Festival Nacional de Teatro de Pachuca. ■ P